

Fecha: 29-11-2022 Medio: Las Últimas Noticias Supl.: Las Últimas Noticias

Título: Alumnos opinan de la PAES de Ciencia: "Tenía mucho texto'

Educación

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

91.144

224.906

No Definida

"Elegí biología y me salió casi pura química", protestó otro postulante

Pág.: 2 Cm2: 762,3 VPE: \$ 4.191.928

## Alumnos opinan de la PAES de Ciencia: "Tenía mucho texto"



Un alumno saliendo tras rendir la prueba en el liceo Betsabé Hormazábal, de San Miguel. OSCAR VALENZUELA

las dos de la tarde de este lunes en la estación Toesca, línea 2 del Metro, se podía ver a varios adolescentes que llevaban en una bolsa su lápiz 2HB, goma y la tarjeta de identificación. Varios se dirigían temprano hasta el Colegio Filipense, en el centro de Santiago, para rendir a las 15 horas la prueba electiva de Biología.

Dos horas cuarenta minutos y 80 preguntas después muchos jóvenes salieron con cara de derrota y otros más tranquilos. Habían pasado el primer examen de la nueva Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), que permite postular a las 45 universidades que conforman el sistema de acceso a la educación superior.

La principal novedad de la prueba es que se enfoca menos en que el postulante memorice contenidos y le da más protagonismo a la resolución de problemas.

El test de Ciencias se componía de 54 preguntas comunes y 26 del módulo electivo (biología, química o física). El estreno dejó opiniones variadas. "La prueba de biología que me tocó tena más preguntas relacionadas con química", se quejaba Francisca Sánchez.

## "Es un sistema de acceso que se centra en evaluar competencias, habilidades", destaca la subsecretaria de Educación Superior.

No fue la única. Sebastián Morales, saliendo del mismo local de rendición, aseguró que "elegí biología y me salió casi pura química". Andrea Fonseca, por su parte, opinó que "estaba más fácil de lo que esperaba"; Jorge Hidalgo encontró que las preguntas "tenían mucho texto, esperaba más ejercicios".

Los postulantes que dieron el puntapié inicial con Ciencias tienen pocashoras para descansar, ya que este martes a las nueve de la mañana deben rendir la prueba de Comprensión Lectora, obligatoria para los 275.085 inscritos para la PAES en todo el país.

El calendario continúa a las 15 horas con la electiva de Matemática (M2) y finaliza el miércoles con la obligatoria de Matemática (M1) y la electiva de Historia

## Nueva escala

El proceso fue lanzado más temprano por las autoridades en el Liceo Betsabé Hormazábal, de San Miguel, uno de los 667 locales de rendición distribuidos en todo el país. "Es una prueba que refleja el esfuerzo de varios años por tener un proceso de admisión claramente más justo", opinó el ministro de Educación, Marco Antonio Ávila. "Mide aquellas competencias esenciales del cu-

rrículum escolar", agregó. La subsecretaria de Educación Superior, Verónica Figueroa Huencho, destacó las novedades del proceso.

"Es un sistema de acceso que se centra en evaluar competencias, habilidades y busca también descomprimir, tenemos dos versiones de la prueba al año; se ha enfocado esta prueba principalmente en contenidos de séptimo básico a segundo medio, entendiendo que

ese currículum es el que comparten tanto los liceos científicos humanistas como los técnicos profesionales, y de esa manera ir generando incentivos para que este último tipo de establecimientos puedan acceder de mejor manera al sistema de acceso". destacó.

Sobre el cambio en el puntaje -que

pasó de un máximo de 850 a 1.000 puntos- explicó que se realizó para poder usarlo en distintos procesos, combinando los mejores resultados de cada uno.

DE ENERO
es el día que se
conocerán los
resultados de la
PAES. En la misma
jornada se inician
las postulaciones,
hasta el 6 de
enero.

"Este nuevo puntaje permite hacer comparaciones entre dos procesos de prueba que tienen magnitudes distintas. La Prueba de Invierno este año tuvo 35.000 inscritos, estamos apostando a 50.000 para el próximo año, pero en la prueba regular es bastante más, hoy estamos en más de 275.000 inscritos, por lo tanto para poder medir desempeño necesito una escala que me permita hacer esas comparaciones", señaló, haciendo un llamado a no estre

sarse por los puntajes.

"El 12 diciembre vamos a poner en la página Demre.cl la posibilidad d hacer comparativos entre la escala antigua y la escala actual; el 28 de diciembre van a poder simular postulaciones y el 3 de enero van a estar los resultados de la prueba", comentó.

